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El pasado día 19 se inauguraron las obras de infraestructura de la 
primera fase del nuevo abstecimiento de agua procedente del Canal 

de Isabel II a los municipios de Arganda del Rey, Loeches, 
Torres de la Alameda, Valverde de Alcalá y Villalbilla. Las obras 

inauguradas corresponden a la primera fase de 
las tres en que se ha dividido el proyecto total, cuya redacción 

ha corrido a cargo del Canal de Isabel II, que tendrá que suministrar, 
una vez terminadas las obras, agua a estos cinco pueblos 

El día 19 se inauguraron las obras de infraestructura de la primera fase 

EN UN ANO, ARGANDA Y CUATRO PUEBLOS 
MAS TENDRÁN AGUA DEL CANAL 

E L costo de esta primera 
fase es de 364 millones de 

pesetas, que será financiada 
en una tercera parte por el 
Ministerio de Obras Públicas, 
otra tercera parte por la 
Diputación de Madrid y el 
resto por los municipios afec
tados. 

La división de la obra en 
tres fases se ha hecho tenien
do en cuenta las poblaciones 
actuales y las estimaciones de 
crecimiento. Con esta prime
ra fase se atenderán las nece
sidades actuales, la segunda 
para la población estimada 
en 1990 y la tercera para los 
suministros previstos en el 
año 2000. El presupuesto total 
de las obras en sus tres fases 
es de 545 millones de pesetas, 
aunque esta cantidad sólo 
puede estimarse como apro-
ximativa, si tenemos en 
cuenta que se ha hecho con 
relación a los actuales precios 
del mercado. 

El Ayuntamiento de 
Arganda, en previsión de que 
el crecimiento de su pobla
ción pudiera generar proble
mas de abastecimiento de 
agua a los vecinos, solicitó, 
por acuerdo plenario en agos
to de 1980, al Canal de Isa
bel II que abasteciese de agua 
al municipio. Posteriormen

te, los cinco municipios afec
tados mantuvieron reuniones 
en la Diputación, en las que 
se llegó al acuerdo de realizar 
la petición conjuntamente. 

Hasta ahora, estos pueblos 
se abastecen . de agua de 
manantiales, que por medio 
de estudios geológicos y son
deos realizados en su día por 
el Canal confirmó las previ
siones del Ayuntamiento de 
Arganda de la escasez de 
agua que tendrían estos mun-
cipios de no hacerse la aco
metida del Canal. 

AGUA DOS HORAS 
AL DÍA 

En la actualidad, tanto el 
municipio de Arganda como 
el resto sufren el problema 
de la escasez de agua de una 
manera verdaderamente 
angustiosa, sobre todo en la 
época estival. El alcalde de 
Arganda, Pedro Diez, nos 
informa de que el problema 
del agua es tal que en el mes 
de julio los vecinos sólo tie
nen agua entre las oc_hp.de la 
mañana y las dos de la tarde, 
agravándose este problema 
en los barrios altos, donde só
lo disponen de agua dos horas 
al dia. Esta situación obliga al 
Ayuntameinto a realizar cor-

Loeches, Torres de la Alameda, 
Valverde de Alcalá y Villalbilla, 

además de Arganda, se 
beneficiarán del acuerdo 

alcanzado con Diputación y 
Ministerio de Obras Públicas y 

Urbanismo para el suministro de 
agua hasta el año 2000 

• • 

El Ayuntamiento ha organizado 
una fiesta para el día 23 para 
celebrar el inicio de las obras 

tes de agua incluso por las 
noches. 

Las obras iniciadas ahora 
son las de canalización, si 
bien se espera que en breve 
comiencen la construcción de 
bombas y los depósitos regu
ladores. El enganche se hará 
de una arteria del municipio 
de Velilla de San Antonio, de 
la que saldrá un ramal hasta 
un depósito. De este depósito 
saldrán dos ramales, uno que 

abastecerá a Arganda y otro 
para Loeches, Torres de la 
Alameda, Valverde de Alcalá 
y Villalbilla. 

El plazo de terminación de 
esta primera fase se prevé 
para dentro de un año, y la 
financiación por parte de los 
ayuntamientos se hará con 
préstamos de Diputación y de 
la Caja de Ahorros. 

Una vez terminadas las 
obras, estos cinco pueblos 

seguirán aprovechando el 
agua de los manantiales, aun
que se prevé una incorpora
ción progresiva del agua del 
Canal. 

Al acto de inauguración de 
las obras asistieron el direc
tor general de Obras Hidráu
licas, Juan Ruiz; el ingeniero 
director de la obra, señor 
Vigueras, y los alcaldes y 
concejales de los municipios 
afectados. Aunque no hubo 
ningún representante de 
Diputación, es justo señalar 
que el apoyo y gestión de esta 
institución ha sido determi
nante para que la obra se rea
lice. 

El problema del agua es 
vivido de tal forma por los 
vecinos de Arganda que el 
día de la inauguración hicie
ron acto de presencia, fletan
do para ello dos autocares, 
aunque también acudieron 
numerosos vecinos en coches 
particulares. 

Con el fin de celebrar este 
acontecimiento, el Ayunta
miento de Arganda ha orga
nizado una fiesta popular el 
día 23, en la que además de 
divertirse los vecinos podrán 
enterarse de la gestión muni
cipal y conocer con más deta-' 
He el alcance y significado de 
esta traída de agua. 
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• Hen/e construirá próxi
mamente en Getaf e un nue
vo apeadero en ei barrio de 
L*s Margaritas. Con esta 
nueva instalación se conse-
9uirá aumentar la utiliza-
c«m del tren como medio de 
transporte diario, y, sobre 
lpdo, dar una mayor como
didad a los vecinos de esta 
zona de Getafe, que tienen 
vastante lejos el único apea-
aero que hay actualmente 
e n 'a ciudad. Además se 
comenzará inmediatamente 
V.vaUado de la línea férrea 
Madrid-Badajoz, que atra-
tne«a todo Getafe, contribu
yendo así a ofrecer una 
mayor seguridad. 

El aspecto más destacado 
a e estos dos proyectos es la 
Jorma en que se van a 

acer: se emplearán para 
jo» trabajos a los vecinos de 
r f t a / e Qwe se encuentran 
Varados, lo que ayudará a 
Mejorar en algo la grave 
"tuación laboral por la que 
«traviesa esta ciudad de la 
zona sur de Madrid, que tie
ne un índice de desempleo 

e ocho puntos por encima 
ae la media nacional. 

• El alcaide de Madrid, el 
aecano de la Facultad de 
Juncias Geológicas y el 
pegado del Gobierno en 
^Placo han firmado, días 
Pasados, un convenio de 
j t a °orac¿ón técnica y cul-
ural para el conocimiento 
* los características geo-

morfológicas y de los recur-
j 0 s geológico-culturales del 
w r7*lno municipal de 

Este convenio se inscribe 
n

} £l acuerdo general de 
°'aboración para el conoci-

miento de las característi
cas del suelo y subsuelo de 
a capital de España, suscri-

1° en enero de este año por 
*°s representantes legales 
¿el Ayuntamiento, Facultad 
a e Ciencias Geológicas de la 
universidad Complutense, 
imputación de Madrid, 
^ e c c i ó n General de Obras 
¡yaráulicas, Instituto Geo-
i09Ko y Minero y Copiado. 

El objeto del convenio fir
mado hoy por Enrique Tier-
j °. José Luis Amorós y Car-

s Conde Duque es el cono-
"miento del medio físico 
^nstitutivo de todo el ám-
°"° municipal de Madrid, 
°nci*etándose las investi

gaciones en las áreas de 
?eología, geomorfología, 
^aroheología, geotecnia, 

ecursos minerales y de 
^as industriales. 

Lus obras del Nuevo Getafe han supuesto un alivio para medio millar de trabajadores parados de la localidad 

En las obras de la cooperativa Nuevo Getafe 

TRABAJADORES GETAFENSES 
DAN TRABAJO A PARADOS 

están empleados 
unos 500 dé los 
6.700 parados 
que hay en la 

localidad, según 
declaraciones 

del primer 
teniente de 

alcalde 

La cooperativa Nuevo Geta
fe, promovida por trabajadores 
de la localidad, empleará a 
obreros en paro del propio 
Getafe. Según ha declarado 
Pedro Castro, primer teniente 
de alcalde, de los 6.700 parados 
con que cuenta Getafe, sólo 
e s t án e m p l e a d o s p o r el 
momento 500 trabajadores en 
estas obras, aproximadamente 
el 15 por 100, y no esos 2.000 de 
los que habló en un principio 
la prensa. No obstante, se espe
ra que el número de trabajado
res en paro contratados en 
estas obras vaya ascendiendo 
paulatinamente con el avance 
de las mismas. 

Esta actitud de lucha contra 

el paro está siendo enfocada 
por el Ayuntamiento de Geta
fe, quien obliga a todas las 
empresas que comienzan a 
funcionar en la zona a que el 
60 por 100 de sus empleados 
sean parados de la localidad, y 
que efe ésos, el 10 por 100 sean 
jóvenes en busca de su primer 
empleo. De esta forma, eficaz 
pero lentamente, se persigue 
frenar la escalada del paro en 
Getafe. 

La ciudad cooperativa Nue
vo Getafe está promovida por 
una agrupación de cooperati
vas obreras. Este complejo 
abarca una ex tens ión ae 
3.547.000 metros cuadrados. 
S e r á n c o n s t r u i d a s 4.000 

viviendas de protección oficial 
de 90 metros cuadrados cada 
una. El coste global aproxima
do asciende a 14.000 millones 
de pesetas y el tiempo estable
cido para su terminación es de 
veinte meses. El 80 por 100 del 
suelo está destinado a equipa
mientos, con un parque muni
cipal de 700.000 metros cuadra
dos, realizado por la Diputa
c i ó n e n t e r r e n o s d e l 
Ayuntamiento. Todo el com
plejo se completa con un poli-
deportivo de 80.000 metros 
cuadrados, un hospital, guar
derías, lugares de recreo infan
til, colegios, parque deportivo 
y ambulatorios. 

Los nuevos mercados centrales podrían abrir el próximo noviembre 

ACUERDO ENTRE MERCA-
MADRID Y MAYORISTAS 

DE FRUTAS Y HORTALIZAS 

Los nuevos mercados centrales madrileños podrán abrir sus puertas 
en la fecha prevista por el Ayuntamiento, después del principio de 

acuerdo a que ha llegado Mercamadrid con los mayoristas 

Se espera que para el próxi
mo mes de noviembre, gracias 
al principio de acuerdo a que 
han llegado los mayoristas de 
frutas y hortalizas con la direc
ción de Mercamadrid, este 
complejo abra sus instalaciones 
para el mejor abastecimiento 
alimentario a Madrid. 

Después de numerosos pro
blemas, subsanados hace tiem
po, de tipo arquitectónico, 
como falta de cimentación ade
cuada, inutilidad del alcantari
llado y agrietamiento de las 
naves, el único obstáculo que 
se cernía sobre la apertura del 
complejo ha sido la falta de 
entendimiento entre mayoris
tas, la empresa y el Ayunta
miento. 

El acuerdo a que han llegado 
los asentadores ae frutas y hor
talizas con la dirección de Mer
camadrid se fundamenta en la 
habitabilidad de 44 puestos más 
que faltaban, pues los mayoris

tas actuales son 350 y los pues
tos ofrecidos eran 306. En un 
principio estos 44 nuevos pues
tos se ubicarán en las naves 
previstas anteriormente para el 
almacenamiento de . envases. 
En lo que respecta a las tarifas, 
los mayoristas consideran el 
tema resuelto totalmente, y és
tas oscilan entre las 75.000 pese
tas, propuestas por los asenta
dores y las 82.500 pesetas consi
deradas por la empresa. Estas 
cifras son más lógicas que la 
a n t e r i o r m e n t e exigida de 
135.000 pesetas por Rufilanchas 
y la dirección de Mercamadrid. 

Esto es en lo que respecta a 
los asentadores de frutas y hor
talizas. Pero los otros afectados 
en el tema, los asentadores de 
pescados, aún no han dicho su 
última palabra, y desde luego 
las condiciones que Mercama
drid les proponía no eran muy 
satisfactorias, lo cual alejaba 
toda posibilidad de acuerdo. 



ACTUALIDAD LOCAL 23 de julio de 1982 CISNE R O S / 6 

• El Centro Cívico Cultural 
de Vallecas podrá comenzar 
a construir en breve, des
pués que se ha aprobado su 
presupuesto, de 62 millones 
de pesetas. Dispondrá de 
2.052 metros cuadrados y 
contará Con salón de actos, 
bibliotecas, sala de exposi
ciones, aulas, videoteca, sala 
de audiciones, cafetería, 
almacenes, patio para actos 
y terrazas para festejos. La 
construcción estará inte
rnada en su entorno simu
lando una pequeña plaza 
mayor de ladrillo visto. Su 
presupuesto forma parte de 
los planes de actuación para 
la sona Sur (PAS). 

• Las condiciones sanita
rias del complejo El Carras
cal, en Leganes, han sido 
calificadas de excelentes 
por la Delegación Territo
rial de Sanidad. Se han 
empleado tres años en la 
puesta a punto de este com
plejo municipal de piscinas 
de Leganés, consiguiendo 
un estado sanitario óptimo, 
así como fáciles accesos al 
mismo y estar alejado de 
cualquier tipo de focos 
infecciosos o contaminan
tes. Su capacidad es más 
que suficiente para acoger a 
todo el público de Leganés, 
el cual se encuentra satisfe
cho de los servicios actuales. 
El Ayuntamiento hace lo 
posible por mantener conge
ladas las tasas de disfrute 
del complejo y lleva a cabo 
un control médico diario 
por medio del laboratorio 
municipal. 

• La nueva comisaría de la 
Policía Nacional que próxi
mamente se inaugurará en 
Alcorcen, así como los juz
gados de guardia reciente
mente inaugurados, han 
sido el fruto de los conti
nuos requerimientos del 
municipio a las autoridades 
pertinentes, dadas las pési
mas co-adiciones en las que 
se encontraban instalados 
dichos servicios en la locali
dad de Alcorcón. 

• Un Centro de Informa
ción Municipal para jóvenes 
ha sido abierto por la Junta 
Municipal de Vallecas, con 
el propósito de estimular la 
asociación juvenil y conocer 
con mayor exactitud los 
intereses y preocupaciones 
de la juventud. El servicio 
será gratuito y funcionará 
los martes y jueves, de cin
co a ocho treinta de la tarde. 

Las conclusiones de la VII Escuela de Verano de Madrid son concluyentes en favor de la reforma del 
sistema educativo 

Conclusiones de la VII Escuela de Verano de Madrid 

ES NECESARIA 
LA REFORMA DE «TODO» 
EL SISTEMA EDUCATIVO 

El principal tema de estudio 
de la VII Escuela de Verano de 
Madrid, celebrada en el cam-
pus de la Universidad Autóno
ma, ha sido la renovación del 
sistema educativo, principal
mente en lo que respecta a la 
enseñanza media. En los semi
narios que al respecto se han 
realizado por los 3.100 alumnos 
asistentes al curso, en su mayo
ría profesores en ejercicio, se 
ha determinado que la refor
ma del sistema educativo ha de 
contemplar una ampliación de 
competencias en lo que respec
ta a los municipios, organismo 
oficial más cercano al ciudada
no, y, por tanto, mejor conoce
dor de sus necesidades, 
ampliación de la enseñanza 
obligatoria de los cuatro a los 
dieciséis años, así como la crea
ción de consejos escolares de 
ámbito de centro, municipio y 
comunidades autónomas. Pero 
la principal y más rotunda de 
las conclusiones es la tomada 
al respecto de la renovación en 
la enseñanza media. Plantea la 
total imposibilidad de llevar a 
cabo una reforma educativa de 
enseñanza media sin una pre
via, radical y absoluta reforma 
de «todo» el sistema educativo 
español. Ante la reforma pro
puesta añaden textualmente: 
«Parece más un intento coyun-
tural de paliar el paro juvenil 
que el de emprender la necesa
ria renovación en profundidad 
de la enseñanza secundaria.» 

Las competencias que debe
rán percibir los municipios en 
materia educativa es funda
mental para este proceso de 
renovación, por lo ya mencio
nado anteriormente, pero su 

actuación será vana sin una 
reestructuración global de la 
enseñanza. La importancia de 
este tema queda reflejada en el 
número de asistentes a esta 
escuela de verano. Tres mil 
cien alumnos repartidos en 240 
cursos de diversas materias 
educativas y didácticas. Cursos 
impartidos en jornadas de 
mañana y tarde por 260 profe
sores. El precio abonado por 

los alumnos en calidad de 
matrícula ha sido de 3.500 
pesetas, siendo el real de 5.240 
pesetas, estando subvenciona
do, pues, por la Diputación de 
Madrid con cuatro millones de 
pesetas y con la colaboración 
del Instituto de Ciencias de la 
Educación de la Universidad 
Complutense, cuya aportación 
ha sido de 420.000 pesetas. 

Sin esta 
medida, la 
renovación 

déla 
enseñanza 

media 
propuesta 

parece 
más 

un intento 
coyuntural 
de paliar 
el paro 

juvenil que 
otra cosa 

Se están celebrando en la ciudad escuela Los Muchachos, 
de Leganés, durante el presente mes de julio ¡ 

JORNADAS SOBRE NUEVAS 
CORRIENTES PEDAGÓGICAS 

La ciudad escuela de Los Muchachos, de Leganés ha organizado 
unas «Jornadas sobre nuevas corrientes pedagógicas», a cargo de 

las cuales se encontraba la psicóloga del centro, Luz Mana 
Sánchez. Estas jornadas se iniciaron el pasado día 5 

y finalizaron el día 16 del presente mes, pero, según afirma su 
directora, serán prolongadas posiblemente hasta 

el 30 de julio, con la realización de mesas redondas, por petición 
expresa de padres y educadores. 

El enfoque fundamental, 
afirma Luz María, es introdu
cir la escuela libertaria y, claro 
está, analizar todo lo que esto 
conlleva. Por lo cual las activi
dades realizadas dentro de las 
mesas redondas han versado 
sobre el problema niño-fami
lia-escuela, literatura infantil, 
ilustraciones, aprender jugan

do, evolución del niño, cómo 
educarle, adquisición de hábi
tos, etcétera. 

Además se ha realizado un 
taller de títeres, análisis de for
mas de expresión corporal y el 
estudio de nuevas corrientes 
pedagógicas de Montesori, 
Freinet y Barbiana. 

En todas estas actividades 

han participado padres, e<^u°f¡ 
dores, sociólogos y estudiante* 
desde los dieciséis años. }r 
asistencia de educadores n 

sido muy abundante, así cOÍÍÍ¿ 
la de los padres, cuya actit» 
ante las jornadas ha sido »w 
positiva. En lo que respecta 
los estudiantes, no sólo asista' 
ron estudiantes de Magister'0; 
sino que la afluencia fue » w 
dispar y heterogénea, a ° u " 
dante, asistiendo estudiante 
de veterinaria, derecho, f u0S?a 
fía. Esto es una muestra de l 

concienciación que se está -1» 
vando a cabo y de la importa» 
cia del bien educar a los ni»0 ; 


